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Öffentlich: 
 
TOP 1: Begrüßung und Überprüfung der Anwesenheit und Beschlussfeststellung 
 
Der Sitzungsleiter Nikita Träger eröffnet die Sitzung um 19:13 Uhr und begrüßt die 
anwesenden StuPa-Mitglieder und Gäste. Der Sitzungsleiter stellt fest, dass ordnungsgemäß 
geladen wurde und eine ordentliche Beschlussfähigkeit besteht. 
 
TOP 2: Genehmigung der Protokolle vom 06. Juni 2023 und vom 11. Juli 2023 
 
Die Protokolle wurden einstimmig angenommen. 
 
TOP 2 wird um 19:16 Uhr geschlossen. 
 
TOP 3: Wahlliste und Wahlwerbung 
 
Da wir 7 Leute für die Wahlliste sind „7“ als Thema aufgreifen für Werbung z.B. 7 vs. Wild mit 
Wild als Platzhalter für studentisches Thema 
Christoph Eichler: 5. Semester AG, Fotograf hat sich bereit erklärt, die Fotos zu machen 
Woher können Gelder genommen werden? AStA kann kein Geld dafür zur Verfügung 
stellen. Berit sagt, man kann für die Wahl Gelder nur von externen Sponsoren nehmen, Mark 
und Frauke stimmen zu. Allgemeine Werbung über StuPa dafür könnte man über den ASTA 
bezahlen, aber für explizite Wahlplakate geht es nicht. Rena: Wenn man die Werbung online 
in den digitalen Medien macht, kostet sie aber ja nichts. Nikita kümmert sich um einen 
Sponsor, um auch Poster drucken zu können. Birgit: man kömnnte ggf. geld aus HoPo 
nehmen, um allgemein über die studentischen gremien zu informieren – ist auch 
nachhaltiger. Nikita: Olakat mit uns und QR-Code zu der Gremienwebsite der Jade HS. 
Jonathan äußert weniger Begeisterung, weil es nach viel Aufwand klingt und auch 
Steckbriefe zu den Personen erstellt werden sollten. 
Foto-Termin: Bei der nächsten Sitzung am 10.10 in WHV 19 Uhr 
Gerrit: Die Sitzungen sollen ja hybrid stattfinden, wäre es wegtechnisch nicht sinniger die 
Sitzungen in Oldenburg stattfinden zu lassen? Vorschlag wird erstmal hintenangestellt und 
zu einem späteren Zeitpunkt nochmal besprochen. 
 
TOP 3.1 Langer Abend der studentischen Selbstverwaltung (Birgit Sinnigen) + TOP 3.2 
Hochschulwahlen (Berit Müller) 
 
Birgit: ist schon lange FSR (auch Vorständin gewesen), viel im AStA und StuPa tätig. Studiert 
jetzt im Master. FSR-BGG hat starke Probleme neue Mitglieder zu rekrutieren, wie in den 
anderen Gremien auch. Es sollen sich alle Gremien einmal vorstellen in einem 10 Min Pitch, 
nicht im Vorlesungsstil, sondern Studierende sollen sich abgeholt fühlen in einem 
angenehmen Ambiente z.B. Lichthof in OL mit Stehtsichen. Dabei wäre ein Format wie Lange 
Nacht der Museen umgemünzt auf studentische Gremien ein Vorschlag.  
Berit: Hat sich so eine Veranstaltung sich auch schon gewünscht. Problem bei der 
Veranstaltung: Es muss alle Standorte betreffen und es ist ein sehr großer Aufwand, für alle 
Standorte die gleiche Veranstaltung mehrmals zu halten. Aber vielleicht kann man eine große 
Veranstaltung in WHV stattfinden lassen. Die Hochschule unterstützt das gerne. Berit kann 
aber nicht die Veranstaltungen organisieren aus zeittechnischen Gründen. 
Birgit, Nikita, Henning, Rena: es muss aber standortbezogen sein, sonst kommt keiner von 
den jeweils anderen Standorten 
Das Mindeste ist aber die Anwesenheit von den Vertreter*innen 
Birgit: wenn die FSRs besser besetzt werden, dann könnte man in Frühjahr eine große FSR 
Konferenz veranstalten 
Rena: hat sehr große Probleme den FSR voll zu bekommen, es gibt viele Probleme intern im 
Fachbereich. Viele wollen etwas verändern aber nicht dafür tun. 
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Jan-Philipp: Es gibt einen neuen Grill vom FSR-SL und kann zum Angrillen mit den anderen 
FSRs als kennenlernen genutzt werden 
SCPs sind auch keine Garantie dafür, dass die Mitglieder aktiv sich beteiligen, Ehrenamt stirbt 
aus 
Berit möchte den Verteiler um die verschiedenen Räte und Senat erweitern für die lange Nacht 
der studentischen Selbstverwaltung. Birgit stimmt zu.  
Michael Bruchhaus nachträglich dazu gekommen (AStA Oldenburg Kandidat Vorstand) 
Gerrit geht um 19.45 Uhr 
Mahmoud geht um 19.48 Uhr 
Rena: vllt besser wenn wir bei Ersti-Begrüßung uns vorstellen, nicht nur in der O-Woche, die 
nicht obligatorisch ist und vor allem geschlossen in den Fachbereichen stattfindet 
Birgit: In Oldenburg gibt’s keine O-Woche, was ziemlich scheiße ist.  
Berit: liegt daran, dass das Präsidium in WHV sitzt. 
Birgit: fragt nach AStA Flyern und Werbung. Rena: evtl hat WHV da was.  
Berit: strukturelles Problem, kann nicht sein, dass jeder seine eigene Suppe kocht, zum 
Beispiel zur Ersti-Woche oder Ersti-Beutel.   
Berit: Mitbestimmen und Gestalten, online Werbematerialien zur generellen Hochschulwahl 
Werbung https://www.jade-hs.de/unsere-hochschule/organisation/hochschulgremien/  
Henning: Bei der FSR-SL Seite kommt man zur Adidas Seite, wie kann man das ändern, wer 
darf das bearbeiten, wer muss gefragt werden? 
Rena: jeweilige IT fragen, dann erfolgt Meeting zur Erklärung von Typo3 und man kann alles 
für sein eigenes Gremium auf der www.jade-hs.de Seite bearbeiten.  
Mark Steinke 20.00 Uhr raus   
Henning: wen fragen, wenn Typo3? Rena: Uwe Buchtmann/Webteam 
Schließberechtigungen läuft nicht gut (weil wegen Freischaltung für Typo3 nur ein Semester 
gültig) 
Rena: erzählt von Merch über proudstudio: Kosten variieren je nach Produktart, sind aber 
durchaus im normalen Bereich (z.B. Hoodie für 50€). Proudstudios erstellt Designvorlagen für 
gewünschten Druck, dabei werden im Voraus ansprechenden Designs bei Pinterest (auf deren 
Seite) ausgesucht (vom Gremium/FSR), das ist sozusagen deren Inspiration für das 
endgültige Design. In einer gemeinsamen WhatsApp Gruppe werden dann die 
Designvorschläge besprochen und letzten Endes gewählt. Proudstudios stellt des Weiteren 
den Online Shop als auch die Bezahlmethode (z.B. Paypal) zur Verfügung. Wollen 75 
Studierenden etwas bestellen, beginnt der Druck – vorher nicht. Das Gremium kann außerdem 
auch Coupons zur Verfügung stellen, sobald der Zahlungseingang dann festgestellt wurde, 
sind die Coupons gültig, sodass das Gremium sich an den Kosten beteiligen kann. Außerdem 
sind die meisten Artikel nachhaltig (siehe Anhang). Der FSR-W hat sich aktiv gegen ein Logo 
vom FSR als auch der HS entschieden.  
Berit: warum kein Logo? Rena: Problem mit Verwaltung  
Christoph Eichler 20.21 Uhr raus 
Henning 20.23 Uhr raus 
Berit: warum kein CD und Identifizierung mit Hochschule? 
Rena: also FSR-W Logo ist wenig ansprechend, weshalb maximal eine Identifizierung mit dem 
FB-W erfolgt, eine Identifizierung mit der Hochschule ist sehr schwierig, da die Verwaltung den 
Gremien dort erfahrungsgemäß ein Strich durch die Rechnung macht in Bezug auf die Nutzung 
des CD/Logos und die Studierenden sich tendenziell weniger mit der Hochschule identifizieren 
möchten – zumindest im FB-W.  
20.24 Uhr TOP 3 geschlossen 
 
TOP 3.2 Hochschulwahlen (Berit Müller) 
 
Vorstellung der Gremien in den O-Tagen. Rena meint, dass es nach den O-Tagen auch noch 
weiter Werbung machen und an der Ersti-Begrüßung. In E organisiert das der AStA die Ersti-
Begrüßung, in WHV organisiert das die Verwaltungsebene also die Zentrale 
Veranstaltungsmanagement, da sie dort auch sitzt. 
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Birgit: Wie siehts aus mit Beuteln? Architektur hat Beuteln vom Fachbereich bekommen. Wenn 
es Flyer etc. vom AStA oder so geben soll, müssen die bis zum 19.9. in Oldenburg sein. Berit: 
eigentlich sollte das Hochschulangelegenheit sein und nicht Fachbereichsangelegenheit. Für 
Flyer wäre ein Gremienflyer zu der neuen Mitbestimmen und Mitgestalten: Hochschulgremien 
besser.  
Uwe Buchtmann/Web-Team ist Ansprechpartner für Typo 3, um Zugang zu bekommen, um 
die Webseite zu bearbeiten.  
https://www.jade-hs.de/unsere-hochschule/organisation/hochschulgremien/ 
Merch von Fachbereich Wirtschaft ist erstellt worden und hat bisher gut funktioniert. Das 
Gremien muss nicht in Vorkasse gehen. Die haben aufgrund der Ideen der Mitglieder das Logo 
erstellt. Es müssen mind. 75 Studierenden den bestellen, damit diese gedruckt werden. Bei 
den Kosten ist Rena nicht sicher, aber liegt ungefähr 40/50€. Es sind FairTrade und vegane 
Pullover. Ohne Jade HS Logo, weil es Probleme seitens der Hochschule gibt, das Logo 
freizugeben. Leider geht dadurch die Identifizierung mit der Jade HS verloren. Es gibt wohl 
aber Studierende, die sich gar nicht mit der Jade HS identifizieren möchten. 
Schließt um 20:24 Uhr 
 
TOP 4. Berit Müller 
 
Grundsätzlich: Es fehlt die Studierendeninitiative 
 
Fairtrade University + Deutsche Aktionstage Nachhaltigkeit 4.10 - 6.10 
 

Schwerer Anlauf, ein Kriterium Events zu veranstalten für Fairtrade Uni, aber mit 
Studierenden und nicht allein Berit als Orga, alle Instanzen haben zugestimmt, es wurde die 
Zertifizierung abgebrochen, da nichts zu merken war an der Hs bezgl. Fairtrade und Berit 
kein greenwashing wollte, nun haben sich aber einige Sachen geändert, unter anderem ist 
WHV im Februar Fairtrade Town geworden, Oldenburg eh. Bei den Aktionstagen geht es vor 
allem um die 17 SDG (sustainable development goals), International Office: Flüchtlinge 
aufgenommen für Studiprogramm, Bib: Flohmarkt, FB-I 12 SDG, E-Motorrad, MIT SDG 4 mit 
Rico Meiners, Studiwerk Mensa: nachhaltiges bio futter vegan etc., FB-BGG grüne Wand, 
(Nikita: ¾ Wand und asymmetrisch), Elsfleth: FB-SL Frau Brucke will als Dekanin aktiv 
mitwirken, Natascha Bargmann aus FB-W online möchte mitwirken in Elsfleth wegen 
standortnähe, original beans ursprüngliches Unternehmen, Kakaobohnen, faire Produkte und 
nachhaltig im FB-W 

Beispiel: Nahrung klimaneutraler herstellen und zb schnitzel mit veggie vergleichen in Bezug 
auf CO2 Emmission 

Rena: Kritik an der Mensa da manchmal veganes essen kurzfristig doch nur noch 
vegetarisch, Berit: kontakt, wird sie weiterleiten 

AStA WHV würde gerne am Stand beteiligen, wer noch? FSR-W fragt intern nach, rege 
Beteiligung erwünscht  

 
Schließt um 20:42 Uhr 
 
TOP 5: Begrüßung am 20. September in WHV  
 
Studis werden von Vize-Präsidenten, AStA, Nikita für StuPa begrüßt 
In ELS ist die Ersti Begrüßung auch am 20. September, deswegen kann Nikita nicht und 
Henning ist auch nicht da. Wer kann das übernehmen? Frauke oder Katharina? Sie sind 
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sowieso da. Nikita schickt seine Rede. 
 
TOP 6: Sonstiges 
 
Terminvorschläge: 
 
10.10 WHV 
07.11. ELS 
05.12 OL 
09.01 WHV  
 
Pause 20:55 Uhr bis 21:02 Uhr 
 
Nikita wird den Posten des 1. Vorsitzenden zur nächsten Wahlperiode abgeben, da er ein 
Auslandssemester in Spanien macht. Die Aufgaben möchte er jetzt schon langsam abgeben. 
Henning wäre bereit sich über die Vorsitzendenposition zu unterhalten.  
ELS muss zur nächsten Sitzung Finanzer mitbringen. 
 
Die Öffentlichkeit verlässt die Sitzung um 21:10 Uhr.  
 

Nicht öffentlich: 

TOP 7: Antrag AStA-Wahlvorschläge 
 
Abstimmung über die Wahl von Gerrit Altrath und Jan-Niklas Richter als Vorstand (AStA WHV 
und OL)  
 
5x Dafür  0x Dagegen  1x  Enthalten 
 
Ergebnis: Die Wahrvorschläge wurden genehmigt. 
 
Abstimmung über die Wahl von Michael Bruchhaus als neuer Vorstand des AStA OL 
 
6x Dafür  0x Dagegen   0x  Enthalten 
 
Ergebnis: Der Wahrvorschlag wurde einstimmig genehmigt. 
 
Abstimmung über die AStA Referenten 
 
Listenwahl: 6x Dafür  0x Dagegen   0x  Enthalten 
 
Ergebnis: Die vom AStA eingereichte Liste wurde einstimmig genehmigt. 

 
 
Nächster Sitzungstermin ist der 10. Oktober in Wilhelmshaven, die Räumlichkeiten werden im 
StuPa Moodle Kurs bekannt gegeben. 
 
Ladungsfrist sieben Tage vorher.  
 
 
Der Sitzungsleiter schließt die Sitzung um 21.37 Uhr. 
 
 
 
             
Sitzungsleitung      Protokollführung 
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Anhang 
 
nicht öffentlich 
 


